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Stadt Ribnitz-Damgarten

Niederschrift
12. Sitzung des Ausschusses für Ordnung, Sicherheit 

und Verkehr

Sitzungstermin: Montag, 29.11.2021
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr
Sitzungsende: 20:08 Uhr
Ort, Raum: Begegnungszentrum, G.-A.-Demmler-Straße 6, 18311 Ribnitz-

Damgarten

Anwesend

Vorsitz
Horst Schacht anwesend

Mitglieder
Stefan Giese anwesend
Sylvia Hotaß anwesend
Hans-Dieter Konkol anwesend
Joachim Korf anwesend
Norbert Sommerfeldt anwesend

Verwaltung
Martin Weiß anwesend

Schriftführer
Ingo Woyczeszik anwesend

Abwesend

Mitglieder
Ann-Kristin Behm entschuldigt
Steffen Borsch entschuldigt
Jens Stadtaus entschuldigt
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Gäste: 2 Bürger, Herr Niemeyer – OZ 
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Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1| Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung und der Beschlussfähigkeit
 

2| Feststellung der Tagesordnung
 

3| Einwohnerfragestunde
 

4| Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 11.10.2021 mit 
Protokollkontrolle
 

5| Winterdienst und Straßenreinigung
 

5.1| Information zum Winterdienst 2021 / 2022
 

5.2| 4. Änderungssatzung zur Straßenreinigungssatzung
 

RDG/BV/HA-17/383-01

6| Überarbeitung der Vorschläge des Ausschusses für 
Ordnung, Sicherheit und Verkehr zum Verkehrskonzept 
Ribnitz-Damgarten
 

7| Anfragen und Mitteilungen der Ausschussmitglieder
 

Nichtöffentlicher Teil

8| Abstimmung der Sitzungstermine des Ausschusses für 
Ordnung, Sicherheit und Verkehr 2022
 

9| Auskünfte und Mitteilungen
 

10| Schließung der Sitzung
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1| Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Beschlussfähigkeit
Herr Ausschussvorsitzender Schacht eröffnete die Sitzung, begrüßte die 
Anwesenden und stellte die ordnungsgemäße Ladung sowie die 
Beschlussfähigkeit mit zu diesem Zeitpunkt 6 anwesenden Ausschussmitgliedern 
fest.

2| Feststellung der Tagesordnung
Zur vorliegenden Tagesordnung wurde die Beschlussvorlage der 4. 
Änderungssatzung zur Straßenreinigungssatzung nachträglich unter 5.2 
aufgenommen. Der Tagesordnungspunkt Information zum Winterdienst 
2021/2022 wurde von TOP 5 auf 5.1 verlegt. 
Weitere Änderungsanträge wurden nicht gestellt.

Abstimmungsergebnis:

Anzahl der Mitglieder 9

davon anwesend 6 Ja- Stimmen 6 Nein- Stimmen 0 Enthaltungen 0

3| Einwohnerfragestunde
Herr Chudziak aus Freudenberg möchte eine Sachstandsübermittlung zum 
Gehweg im Bereich der Bebauung in Freudenberg Marlower Straße und welche 
Maßnahmen durch die Stadt geplant sind. Das Baufeld des Geh- und Radweges 
zw. Freudenberg und Carlewitz endet an der zusammenhängenden Bebauung. 
Vor 4 Wochen fand eine Begehung vor Ort mit dem Bürgerbeauftragten sowie 
Herrn Körner statt. Bisher liegt kein weiterer Sachstand vor. Durch Herrn 
Chudziak wurde die momentane und schon länger anhaltende Situation erklärt.

Herr Schacht erklärte, dass dieses Thema bereits öfter im Ausschuss behandelt 
wurde und welche Maßnahmen durchgeführt wurden. Er wird dies in der nächsten 
Stadtvertretung erfragen. Durch das Fachamt ist eine Antwort gegenüber Herrn 
Chudziak zu geben.

Durch Herrn Weiß wurden die bisherigen getroffenen Maßnahmen des 
Stadtbauhofes dargelegt und die Ursachen erklärt. Bisher handelte es sich nur 
um Reparaturarbeiten. 

Herr Giese wird beim Radwegbeauftragten des Landkreises die Anfrage stellen, 
ob das Teilstück in der Landkreisplanung enthalten ist.

Herr Woyczeszik erklärte in dem Zuge, dass 3 zusätzliche Lampen am neuen 
Geh-/Radweg bis zum letzten bebauten Grundstück eingeplant sind. Weiterhin 
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werden im Jahr 2022 die Betonmasten in der Birkenstraße durch Stahlmasten und 
LED-Leuchtmittel ersetzt.  

Herr Clauser aus Ribnitz schilderte die Situation in der Mauerstraße bezüglich des 
ruhenden Verkehrs. Es wird die Regelung des Haltverbots sowie die Mindestbreite 
der Fahrbahn missachtet, so dass andere Fahrzeuge den Gehweg befahren 
müssen. Er schlug weiterhin vor, dass direkt am Trafohaus E-Ladestationen 
eingerichtet werden können.

Herr Woyczeszik erklärte, dass entsprechende Maßnahmen mit der Saisonkraft 
und regelmäßige Kontrollen durchgeführt wurden. Es wird auch zukünftig im 
Kontrollplan aufgenommen.

4| Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 11.10.2021 mit 
Protokollkontrolle
Herr Sommerfeldt erkundigte sich nach den Ausführungen zum Rückschnitt der 
Bäume an der Brücke An der hohen Warthe sowie den Anträgen zu der Straße 
Klüßenberg und der Straße Am See. 

Herr Schacht erkundigte sich nach den Maßnahmen an der Schranke in Altheide.
 
Durch Herrn Woyczeszik wurden die Ausführungen in der Protokollkontrolle zu 
diesen Themen erläutert.

Das Protokoll der 11. Sitzung des Ausschusses für Ordnung, Sicherheit und 
Verkehr vom 11.10.2021 wurde wie folgt bestätigt:

Abstimmungsergebnis:

Anzahl der Mitglieder 9

davon anwesend 6 Ja- Stimmen 6 Nein- Stimmen 0 Enthaltungen 0

Anlage 1 TOP 4 - OSV Protokoll 11.10.2021

5| Winterdienst und Straßenreinigung

5.1| Information zum Winterdienst 2021 / 2022
Herr Weiß erklärte kurz die bestehende Dienstanweisung, die für den 
Winterdienst gültig ist. Die Fahrzeuge wurden geprüft und vorbereitet. Ebenfalls 
erfolgte eine Anpassung der Routen. Für den normalen Betrieb sind 10 
Mitarbeiter notwendig, die durch den Stadtbauhof abgedeckt werden. Im 
Schichtbetrieb sind weitere 4 Mitarbeiter aus dem Stadtbauhof sowie aus dem 
Hausmeisterbereich eingeplant, so dass eine durchgängige Räumung 
gewährleistet werden kann. Es bestehen keine Verträge mit den ansässigen 
Unternehmen für extreme Wetterlagen, jedoch erfolgte eine Abfrage sowie die 
Zusicherung über die Einsatzbereitschaft für den Stadtbereich und für die 
Ortsteile. Es besteht eine Änderung mit dem Salzlieferanten. Er erklärte kurz die 
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Zusammenhänge und die Auswirkungen. Eingelagert sind derzeit 80 Tonnen Salz 
im Bauhof mit der Option weitere 100 Tonnen nachzufordern, die innerhalb von 3 
Tagen geliefert werden.

Frau Hotaß verwies auf die Räumung des Rostocker Landweges im Bereich 
Petersdorf. Besonders der Kreuzungsbereich zur Straße Am Klosterbach muss in 
der Steigung mit einbezogen werden.

Herr Giese erkundigte sich nach dem Winterdienst in der Straße Schanze, die 
vom Straßenbelag sehr schlecht ist.

Herr Konkol erkundigte sich nach den Räumungen im Bereich Beiershagen 
Gutsstraße und Verbindungsweg Richtung Langendamm. Durch Herrn Weiß 
wurden die entsprechenden Erklärungen gegeben. 

5.2| 4. Änderungssatzung zur Straßenreinigungssatzung
RDG/BV/HA-17/383-01
Herr Weiß erklärte die Änderung der jeweiligen Einstufungen von Straßen in den 
Kategorien sowie die Aufnahme weiterer Straßen, die in den neuen 
Wohngebieten entstanden sind. Als Beispiel nannte er die Herderstraße, die 
Richtenberger Straße und Boddenstraße.

Beschluss: Der Ausschuss Ordnung, Sicherheit und Verkehr stimmte der 
4. Änderungssatzung zur Straßenreinigungssatzung ohne eine Änderung 
zu.

Abstimmungsergebnis:

Anzahl der Mitglieder 9

davon anwesend 6 Ja- Stimmen 6 Nein- Stimmen 0 Enthaltungen 0

6| Überarbeitung der Vorschläge des Ausschusses für Ordnung, Sicherheit 
und Verkehr zum Verkehrskonzept Ribnitz-Damgarten
Als Einleitung sprach Herr Schacht das bestehende Konzept an, welches an alle 
Ausschussmitglieder zur Information nochmal übergeben werden sollte. Um 
Änderungen einzuarbeiten, sind aus seiner Sicht folgende Intuitionen zu 
beteiligen:
- Ordnungsamt / Feuerwehr / Polizei
- Verkehrswacht
- ADFC
- Innenstadtverein Ribnitz / Kaufmannschaft Ribnitz
- VVR / Boddensegler
- Gebäudewirtschaft / Wohnungsgenossenschaft
- Ausschüsse der Stadt / Amt Ribnitz-Damgarten / Landkreis V-R
- Tourismusverband
- Schulen
- Behindertenvertretung
Die Hinweise und Anmerkungen sind zusammenzutragen und auszuwerten. Herr 
Schacht sprach nochmal folgende Schwerpunkte an:
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- Straße Am See / 30 km/h und LKW
- Richtenberger Straße / 30 km/h
- Stralsunder Chaussee / Abbiegespur Neue Straße
- Radweg Freudenberg / Bereich Bebauung
- Bereich Borg / 70 km/h bis Altheide
- An der Bäderstraße / 70 km/h am ehem. Kinderheim
- Schillstraße, Barther Straße, Neuhöfer Straße / 30 Zone
- Prager Straße, Bukarester Straße / Einbahnstraßenregelung
- Sanitzer Straße / Geh- und Radweg Richtung Süden
- Wegweisung der Fahrradbeschilderung
- ruhender Verkehr / Schaffung weiterer Parkflächen
- Hol- und Bringezonen an Schulen
- Nahverkehrsanbindungen der Ortsteile
- Schaffung weiterer Fußgängerüberwege
- Verkehrsführung in der Innenstadt Ribnitz / Bereich Sandhufe
- Unterführung im Bereich Bahnhof West
- Pütnitz / Nahverkehr, Radwege und Wasseranbindung
Diese Punkte sind zu besprechen sowie einzubeziehen. Durch den Ausschuss 
Ordnung, Sicherheit und Verkehr sind alle Hinweise zu sammeln und 
auszuwerten, um dann eine Liste für die Stadtvertretung vorzubereiten. Vorerst 
sind durch die Ausschussmitglieder Vorschläge zu erarbeiten und in der nächsten 
Sitzung vorzustellen. Herr Schacht wird die Wohnungsgenossenschaft und die 
Gebäudewirtschaft bis zur nächsten Sitzung kontaktieren.

7| Anfragen und Mitteilungen der Ausschussmitglieder
Herr Konkol sprach in Dechowshof eine Hecke an, die durch den Eigentümer 
zurückgeschnitten werden sollte.

Herr Sommerfeldt sprach folgende Mängel an:
- Zuwegung Neuer Friedhof in Ribnitz – Löcher im Straßenbereich
- Weg an den Bahngleisen entlang des neuen Friedhofs – schlechter Zustand /
  Beschilderung Durchfahrtsverbot wurde entfernt
- Gehwege Str. des Friedens – schlechter Zustand
- Treppe H.-Thomas-Straße – seitlicher Bewuchs
- im Bereich Suhr-Siedlung fährt ein Kraftrad, der ein Kind am Lenker stehen hat

Herr Giese erkundigte sich nach der MängelApp. Durch Herrn Woyczeszik wurde 
der Fortschritt dargestellt. Die Plattform ist aufgrund des Hackerangriffs im 
Moment nicht verfügbar.

Herr Konkol bemängelte die Fahrradfahrer, die auf dem Gehweg in der Lange 
Straße fahren. Dies ist gegenüber der Polizei mitzuteilen.

Herr Korf teilte mit, dass in der Langen Straße gegenüber der Apotheke parken 
Fahrzeuge auf dem Gehweg. Weiterhin wird in der Mühlenstraße im 
eingeschränkten Haltverbot geparkt. Im Bereich Bergstraße vor dem Knoten 
Körkwitzer Weg regte er eine Sperrfläche an. Es besteht eine Sichtbehinderung 
im Bereich der Baumaßnahme Ecke Bahnhofstraße/Mittelweg.

Herr Schacht sprach ein Problem mit einer Laterne in der Frankenstraße an. 
Entsprechende Lösungsansätze werden mit den Stadtwerken erarbeitet. 
Weiterhin wurde er von Hundebesitzer angesprochen, ob durch die Stadt eine 
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Fläche gepachtet werden kann, die als Freilauf genutzt werden kann. Die 
Umzäunung und Bewirtschaftung würde die Hundebesitzer übernehmen.

Herr Schacht sprach ein Problem aus der Stadtvertretung an. Im Bereich Knoten 
Moskauer Straße/Minsker Straße parken Fahrzeuge bis in den Kreuzungsbereich. 
Eine entsprechende Markierung von max. 2 Stellflächen ist vorzunehmen. Dem 
stimmten die Ausschussmitglieder zu.

Herr Korf sprach ein Mangel von den Holzpollern an, die zw. Danziger Straße und 
Boddenstraße am Spielplatz stehen. Eine Erneuerung wäre wünschenswert.

Herr Woyczeszik informierte über einen weiteren Punkt aus der Stadtvertretung. 
Im Bereich der Geschwister-Scholl-Straße parken Fahrzeuge auf dem 
Seitenstreifen, so dass eine Anwohnerin nicht die Hecke schneiden kann. Ein 
dauerhaftes Parkverbot wäre nicht angemessen. Eine Abstimmung mit Bauhof, 
um eine mobile Beschilderung während des Heckenschnittes aufzustellen, wäre 
angebracht. Dem stimmten die Ausschussmitglieder zu.

Der öffentliche Teil wurde um 19:54 Uhr beendet.
Nichtöffentlicher Teil

8| Abstimmung der Sitzungstermine des Ausschusses für Ordnung, 
Sicherheit und Verkehr 2022
Durch die Ausschussmitglieder wurden keine Änderungen der Sitzungstermine 
vorgenommen.

Abstimmungsergebnis:

Anzahl der Mitglieder 9

davon anwesend 6 Ja- Stimmen 6 Nein- Stimmen 0 Enthaltungen 0

Anlage 1 TOP 8 - Sitzungskalender 2022 - gesamt

9| Auskünfte und Mitteilungen
Herr Woyczeszik informierte über die Vollzeitstelle des Gerätewartes ab 
01.01.2022. Diese ist dann dem SG Ordnungsangelegenheiten zugeordnet.

Herr Schacht informierte über die Auslage der Bauunterlagen im SG Tiefbau im 
Bezug des Rückbaus der Haltestellen sowie die Versetzung der LSA in Altheide. 
Herr Woyczeszik erklärte dazu, dass Gespräche mit dem Landkreis Rostock sowie 
der Stadt Rostock anstehen, um die zukünftige Anbindung aus dem Bereich in 
Richtung Ribnitz-Damgarten und Fischland abzusprechen.
Die Ausschussmitglieder waren sich einig, dass eine Haltestelle zu mindestens im 
nördlichen Bereich der Ortsdurchfahrt eingerichtet werden sollte, damit eine 
zweifache Querung der B105, um die bestehende Haltestelle Am Flohberg zu 
erreichen, aus Sicherheitsgründen vermieden wird. Dem Rückbau der 
Haltebuchten ist nichts entgegenzubringen, wenn entsprechende Maßnahmen für 
die Einrichtung einer Haltestelle getroffen werden. Weiterhin sprachen sie sich 
für die nördliche Weiterführung des Rad-/Gehweges innerhalb der Ortslage 
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Altheide aus, um eine zweifache Querung der B105 aus Sicherheitsgründen 
auszuschließen.

10| Schließung der Sitzung
Es lagen keine weitere Wortmeldung vor, sodass Herr Ausschussvorsitzender 
Schacht um 20:08 Uhr die Sitzung beendete. Die nächste Ausschusssitzung findet 
am 24.01.2022 um 18:00 Uhr statt.

Horst Schacht
Vorsitz

Ingo Woyczeszik
Schriftführung
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